
Вместе сохраним  наше единство

В Самаре состоялась встреча полномочного представителя Президента Российской
Федерации в Приволжском федеральном округе Михаила Викторовича Бабича с
председателями духовных управлений мусульман (ДУМ) ПФО. В ее работе принял
участие Губернатор Самарской области Николай Иванович Меркушкин. Темой встречи
стало укрепление гражданского единства в российском обществе.      

  

В работе совещания активное участие приняли председатель Центрального духовного
управления мусульман России Талгат-хазрат Таджуддин, представители руководства
Совета муфтиев России, руководители и члены Фонда поддержки исламской культуры,
науки и образования. В том числе – муфтии Мордовии.Председатель ЦДУМ РМ, член
Общественной палаты РФ Фагим-хазрат Шафиев поставил вопрос о работе молодежных
исламских центров по воспитанию мусульманской молодежи.
Сегодня остро стоит вопрос укрепления единства российского народа, консолидации
конфессий, консолидации внутри самих религиозных сообществ. И роль духовенства в
этом процессе громадна. Образно говоря, «враг не дремлет»: ни одной из стран
мирового сообщества не нужна сильная, единая, неделимая Россия, экстремисты
стремятся завладеть умами в первую очередь молодежи – традиционные ценности
ислама подвергаются искажению. И от того, как работают (и будут дальше работать)
духовные управления мусульман в регионах России, как будет построена система
духовного образования, насколько грамотна и эффективна будет работа с мигрантами,
которые прибывают как в наш федеральный округ, так и в Россию в целом, зависит
очень многое. Далеко не всегда удается успешно противостоять экстремистским идеям,
и тот, кто по долгу службы является духовным учителем для многих десятков, сотен
людей, по его мнению, должен сам быть энциклопедически образован, уметь
противостоять чужеродным взглядам.
- К счастью, нам удается не просто обсудить актуальные вопросы, но и найти решение
проблем, – сказал Михаил Бабич. – Мы провели большую аналитическую работу по
введению в нашем федеральном округе трехступенчатой системы мусульманского
образования. Первая ступень – начальное духовное образование в медресе (их у нас в
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ПФО сейчас 21). Вторая – высшее духовное образование, сейчас оно осуществляется в
двух исламских университетах в Уфе и Казани, с этими университетами теперь будут
плотно работать и светские вузы, будет четко распределено, кто чем занимается: кто
отвечает за разработку учебных программ, кто – за методическое обеспечение, кто – за
непосредственное обучение студентов. Наконец, третья ступень – система повышения
квалификации кадров священнослужителей. Сегодня она практически сформирована: в
прошлом году в Уфе и Казани были открыты специализированные центры повышения
квалификации, в них обучились более 200 человек. В 2014 году подготовку пройдут уже
700 человек. За два с половиной года планируют обучить всех председателей духовных
управлений мусульман и священнослужителей – кто изъявит желание пройти такое
обучение. Если такая трехступенчатая система будет реализована (а все предпосылки к
тому есть), то к 2020 году мы получим более 300 выпускников медресе, к 2021году –
более 100 выпускников исламских университетов. И это будут качественно
подготовленные кадры. Мы сами у себя в России должны готовить ученых-богословов,
священнослужителей самого высокого уровня, которые будут способны заместить нам
зарубежных преподавателей. 
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